

El vicepresidente ejecutivo de "El Mercurio", Cristián Edwards, la editora de Economía y Negocios Domingo Soledad Vial, el economista Jorge Rodríguez Cabello y el director de "El Mercurio", Carlos Schaefer.



La premiación al Economista del Año 2024, que organiza Economía y Negocios, se realizó ayer en las dependencias de "El Mercurio".

Jorge Rodríguez Cabello, junto a su esposa, la economista Isabel Zúñiga, y sus padres, Jorge Rodríguez Grossi y Ana María Cabello.



El ministro de Economía Jorge Rodríguez Grossi, el exministro de Hacienda Felipe Larraín, el presidente del CFA, Jorge Rodríguez Cabello, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, y el exministro de Hacienda Rodrigo Valdés.

El presidente del Consejo Fiscal Autónomo fue distinguido por sus pares: En premiación como Economista del Año, Jorge Rodríguez insta a reforzar el CFA

Lo califican como una persona rigurosa, que busca lograr acuerdos y que se dedica al servicio público.

Para Rodríguez, los actuales desafíos fiscales del país son mayores a los que se esperaban cuando se creó el Consejo, en 2019.



Bernardita Piedrabuena, vicepresidente de la CMF; Heidi Berner, subsecretaria de Hacienda; Macarena Lobos, subsecretaria de la Segpres; y Paula Benavides, presidenta de Espacio Público.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Como riguroso, conciliador y servidor público califican quienes lo han conocido en su vida laboral y personal. Jorge Rodríguez Cabello, presidente del Consejo Fiscal Autónomo (CFA), fue distinguido ayer como Economista del Año 2024 en dependencias de "El Mercurio".

En la instancia planteó la necesidad de reforzar el organismo que encabeza desde mayo de 2022, para enfrentar los desafíos actuales y del futuro.

Carlos Schaefer, director de "El Mercurio", destacó el premio, que organiza Economía y Negocios, aporta "mucha perspectiva" sobre lo que valora en un determinado año la comunidad de economistas que escogen al mejor de sus pares.

"Cuando la persona designada es una autoridad, nos da cuenta y nos permite tomar el pulso del apoyo que suscita su gestión. Cuando se trata de un académico, nos permite iluminar el aporte que está haciendo a personas y al país. En ambos casos, la clave es a qué le está prestando atención la comunidad de economistas del país, a qué le asigna valor", destacó.

Rodríguez, economista de la Pontificia Universidad Católica de Chile y magíster en Administración Pública de Harvard, reconoció que, "si me dieron el premio en esta ocasión es por mi trabajo en el CFA". En este sentido, hizo un llamado a reforzar el Consejo.

"Si el CFA ha hecho un aporte, yo creo que es una buena oportunidad para pensar cuál es el CFA 2.0 que se quiere para el país en el futuro. El CFA se creó a principios del 2019 con una institucionalidad bastante liviana, pero entre el 2019 y hoy tuvimos un estallido social, una pandemia, retiro de fondos de pensiones, dos procesos constituyentes, algunas rebajas o revisiones de las calificaciones crediticias, gastos extraordinarios, ajustes extraordinarios, aumento de deuda, disminución de activos del Tesoro Público, etc.", subrayó.

Entre los invitados que escuchaba atentamente sus palabras estaba el economista Jorge Desormeaux, el primer presidente del CFA y con quien Rodríguez compartió en los primeros años de instalación del organismo.

Para el economista galardonado, los desafíos fiscales hoy son "mucho más grandes de los que se pensaba cuando se creó en 2019. Ante desafíos fiscales más grandes y ante un CFA que se ha validado como un aporte al país, vale la pena pensar si es que el CFA tiene que ser más robusto".

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien también asistió a la premiación, aseguró que en su ministerio consideran al Consejo como "un aliado, en el sentido de que en Chile por mucho que hablemos de responsabilidad fiscal, tiene que haber voces que no solamente lo dicen, sino que lo concretizan; qué es lo que hay que hacer, dónde se puede estar incurriendo en riesgo, cómo mitigarlo, etc. (...) A veces desde Chile nos obsesionamos con que nos digan puras cosas buenas, pero la verdad es que uno se perfecciona cuando le identifican sus debilidades".

El exministro de Hacienda y director de Clapes UC, Felipe Larraín, coincidió con la idea de reforzar el CFA. "Han logrado que hoy día (sea) la institución fiscal autónoma más respetada del país, y lo que todos esperan es su juicio para cualquier cosa que tenga una implicancia fiscal importante. Yo comparto que hay que darle más atribuciones y hay que darle más recursos", afirmó.

Rodríguez piensa que otro reto apunta a reencantar a las nuevas generaciones de profesionales con el servicio público. "Muchas veces se dice que el trabajo en el sector público está politizado o que los empleados públicos no trabajan (...), hay muchos funcionarios públicos súper comprometidos, y por lo tanto, creo que es importante volver a reencantar a las generaciones jóvenes de que el servicio público es importante, que uno puede hacer una carrera buena ahí y aportar al país", resaltó.



El consejero del Banco Central Luis Felipe Céspedes y el vicepresidente ejecutivo de "El Mercurio", Cristián Edwards.



María Olivia Recart, directora de empresas, junto a Rodrigo Valdés, director del Departamento del Hemisferio Occidental del FML.



Ignacio Irrazábal, Marcelo Tokman, Guillermo Larraín, Bernardita Piedrabuena, Matías Bernier y Jorge Desormeaux.



La editora de Economía y Negocios Domingo, María Soledad Vial, junto a Alejandro Micco, economista y académico de la U. de Chile.

Arriba: Matías Bernier, Alejandra Vega, Macarena Lobos, Mario Marcel, Jorge Rodríguez Cabello y Paula Benavides. Abajo: Marcelo Tokman, Heidi Berner y Julio Guzmán.